

An das Ratsmitglied
Herrn
Jörn Freynick

22.12.2016

Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates
Ihre Anfrage vom 13.12.2016 betr. Feierlichkeiten im Böll-Jahr

Sehr geehrter Herr Freynick,

Ihre kleine Anfrage vom 13.12.2016 betr.: Feierlichkeiten im Böll-Jahr beantworte ich wie folgt:

Frage:

In welcher Form und zu welchen Terminen sind Feierlichkeiten zu Ehren Heinrich Bölls im kommenden „Böll-Jahr“ in Bornheim geplant? Wie ist der Planungsstand?

Antwort:

Im Dezember 2015 hat sich zum ersten –und bisher einzigen- Mal eine Projektgruppe „100. Geburtstag Heinrich Böll 2017“ getroffen. Hierbei wurden verschiedenen Ansätze und Ideen für Veranstaltungen erörtert. Der Teilnehmerkreis setzte sich wie folgt zusammen:

Extern:	René Böll	
	Claudia Amm	
	Günter Lamprecht	
	Markus Schäfer	Heinrich-Böll-Archiv Köln
	Christel Diesler	
	Hans-Dieter Wienand	Bündnis 90/Die Grünen Ortsverb. Bornheim
	Dr. Arndt Kuhn	Bündnis 90/Die Grünen Ortsverb. Bornheim
	Alexander Christov	Europaschule Bornheim
	Christoph Becker	Direktor Europaschule Bornheim
	Gerhard Josef Brühl	Kulturforum Bornheim e.V.
	Christoph Kaletsch	stellv. Leiter Heinrich-Böll-Sekundarschule Bornheim-Merten
Intern:	Wolfgang Henseler	Bürgermeister Stadt Bornheim
	Christina Jelen	Sport- und Kulturförderung
	Brigitte Nowak	Leiterin Städtbücherei Bornheim
	Wilhelm Over	Amt f. Schulen, Soziales, Senioren u. Integration
	Rainer Schumann	Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Christian Lonnemann	Leiter Stadtarchiv Bornheim
Dr. Wolfgang Paulus	Umwelt- und Grünflächenamt

entschuldigt: Hans-Gerd Feldenkirchen	OV Merten
Dr. Kühling	Direktor Ursulinenschule (Gymnasium)
Frank Wasser	Direktor Ursulinenschule (Realschule)
Annemarie Schwartmanns	Leiterin Volkshochschule Bornheim/Alfter
Heinrich Hönig	Kulturforum Bornheim e.V.

Welche Ansätze von den Teilnehmern nun konkret vorangetrieben werden konnten, wird sich in den nächsten Wochen herausstellen.

Herr René Böll hat die folgende Internetseite mitgeteilt: <http://www.boell100.com> , die einen Überblick über alle zukünftigen Veranstaltungen geben wird. Veranstaltungen im Stadtgebiet sind wahlweise direkt vom Veranstalter oder gerne auch über den Archivar der Stadt Bornheim dort sobald wie möglich mitzuteilen.

Frage:

Inwiefern unterstützt die Stadt Bornheim die Feierlichkeiten? Wer ist Ansprechpartner innerhalb der Stadtverwaltung?

Antwort:

Die Verwaltung übernimmt –soweit es von den Vereinen etc. gewünscht- wird koordinierende Aufgaben. Der Archivar der Stadt Bornheim nimmt am 2.01.2017 seinen Dienst auf und wird die Aufgabe übernehmen.

Frage:

Mit welchen Vereinen / Einrichtungen oder auch Institutionen wurde bereits Kontakt aufgenommen?

Antwort:

s.o. Darüber hinaus sind alle Einzelpersonen und Organisationen herzlich zur Mitarbeit eingeladen.

Frage:

Welche finanziellen Mittel zur Unterstützung wurden veranschlagt?

Antwort:

Im Haushaltsplanentwurf 2017/2018 wurden keine Mittel veranschlagt. Es handelt sich um eine freiwillige Aufgabe. Die Verwaltung hat Kontakt mit der Stiftung der Kreissparkasse Köln aufgenommen und bemüht sich um Fördermittel.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Wolfgang Henseler, Bürgermeister